

Vísperas de la revolución. El congreso de la CNT (1936)

Juan Pablo Calero

La historia de la Confederación Nacional del Trabajo (CNT) es un fiel reflejo de la convulsa España de su tiempo. Constituida en 1910¹, fue ilegalizada al año siguiente con motivo de una convocatoria de huelga general en un clima de violento conflicto social. No recuperó su normalidad orgánica hasta 1914, para ser de nuevo puesta fuera de la ley a causa de la huelga general del verano de 1917, convocada en esta ocasión junto con la Unión General de Trabajadores (UGT). Autorizada de nuevo, desde 1918 fue sin embargo ferozmente perseguida en Cataluña, eje vertebrador del anarcosindicalismo hispano, por el pistolero patronal y la *ley de fugas* policial, un acoso sangriento que no terminó hasta que el golpe de Estado del general Miguel Primo de Rivera ilegalizó, ¡otra vez!, a la CNT en septiembre de 1923².

Retornó a la luz pública en vísperas de la proclamación de la Segunda República, tras las elecciones del 12 de abril de 1931, pero fue temporalmente suspendida su actividad en 1933, por las algaradas revolucionarias de Andalucía y Aragón, y de nuevo en 1934, como consecuencia de la Revolución de Octubre en Asturias. De nuevo libre y activa a partir de febrero de 1936, el estallido de la Guerra Civil el verano de ese mismo año la condenó a muerte en el territorio controlado por los militares rebeldes, que fueron reduciendo el espacio vital del anarcosindicalismo. Hasta 1977 no pudo dejar oír libremente su voz en España, si bien desde entonces siguió contando con el acoso de los poderes políticos y económicos.

Contrasta esta azarosa trayectoria con la de la otra central obrera, la UGT, que desde su fundación en el año 1888 sólo fue puesta fuera de la ley, y muy brevemente, en 1917 y en 1934, antes de que la larga noche de piedra del franquismo cayera sobre todos los españoles. Este agudo contraste nos puede hacer suponer que la UGT sería la organización

sindical mayoritaria entre el proletariado, pues su vida orgánica y su presencia pública, constante y sin sobresaltos, atraerían con más fuerza a los trabajadores que una CNT que pasaba continuamente de la barricada a la cárcel. Y sin embargo, no fue así. Desde su escisión en la Navidad de 1872, durante el congreso que celebró en Córdoba la Federación Regional Española (FRE), la sección autóctona de la Internacional, los anarquistas contaron con el respaldo mayoritario del proletariado militante hispano. Una y otra vez fueron disueltas sus sociedades, una y otra vez se reconstruían con una sorprendente vitalidad. En el emblema de la CNT aparece Hércules luchando contra el león de Nemea, pero el mito de Sísifo, condenado a subir una pesada roca por una empinada montaña una y otra vez, quizás represente mejor que ninguna otra figura mitológica la historia del anarcosindicalismo español.

El dilema de la CNT en febrero de 1936

El año 1936 comenzó políticamente con las elecciones de febrero, que marcaron un punto de inflexión en el devenir histórico de la República. El agudo enfrentamiento político y social que oponía a “las dos Españas”, según el afortunado verso de Antonio Machado, tuvo entonces la posibilidad de solucionarse por vías pacíficas y democráticas; aunque frágil y fugaz, esa oportunidad no volvió a presentarse. La innegable victoria del Frente Popular, aunque ajustada, mostraba la correlación de fuerzas entre las distintas tendencias ideológicas y ofrecía, por lo menos para las corrientes democráticas y progresistas, la posibilidad de poner el contador a cero y empezar una nueva andadura política.

Para los anarcosindicalistas las elecciones no eran un asunto prioritario. La CNT se definió en el Pleno Nacional de Regionales que celebró en la última semana de enero, reafirmando un apoliticismo que tenía como consecuencia el retraimiento electoral, pero optó por no emprender la habitual campaña de propaganda pidiendo la abstención. Porque, como explicó el cenetista Miguel Abós en un mitin celebrado en Zaragoza, “caer en la torpeza de hacer campaña abstencionista equivale a fomentar un triunfo de las derechas. Y todos sabemos por amarga experiencia en dos años de persecución lo que las derechas quieren hacer. Si el triunfo de las derechas se diera, yo os aseguro que aquella feroz represión a que

sometieron a Asturias se extendería a toda España”. Pero los anarcosindicalistas tampoco esperaban que de esos comicios saliese la solución para la crisis social que sufrían los trabajadores españoles, y en la que confluían las consecuencias de la recesión económica internacional de 1929 y los desequilibrios tradicionales de la sociedad hispana; así que el Comité Nacional advirtió que nadie debía hacerse ilusiones con un programa que, según publicó *Solidaridad Obrera* el 2 de abril, “no respondía al empuje revolucionario que transpiraba la epidermis española”.

En resumen, ante un envite de tanta envergadura, en el que estaba en juego la amnistía para miles de sus afiliados, la CNT mantuvo su tradicional línea abstencionista pero se mostró comprensiva con aquellos compañeros que acudieron a votar al Frente Popular, de tal modo que algunos sindicatos criticaron que, en la práctica, “se colaboró, por mutismo” con las candidaturas de la izquierda. Pero, una vez derrotada la derecha en las urnas, “la CNT, los anarquistas, reciente el triunfo electoral, estábamos en la calle –los hombres de la Esquerra lo saben- para impedir que los funcionarios que no quisieron aceptar el resultado de la voluntad popular se sublevaran”, según afirmaba Buenaventura Durruti en el periódico *Solidaridad Obrera* de Barcelona el 6 de marzo.

Esta débil campaña abstencionista de los libertarios ha convertido en un axioma la participación de los cenetistas en las elecciones; así se ha repetido con insistencia que los anarquistas acudieron a los colegios electorales facilitando el triunfo del Frente Popular, lo que está desmentido por los datos. En febrero de 1936 la abstención rozó el 28 por ciento, una cifra siete puntos inferior a la de las anteriores legislativas de noviembre de 1933 pero sólo dos puntos superior a la que se registró en los comicios de junio de 1931; y en ambos casos la CNT hizo una intensa campaña por la abstención. Es evidente que en 1933 hubo un acusado descenso de la participación electoral, que sólo sumó el 64,94 por ciento del censo electoral, pero este magro resultado no puede cargarse en el deber de los anarquistas pues en 1931, con el mismo llamamiento contra el ejercicio del sufragio, el porcentaje de votantes superó ligeramente el 70 por ciento.

Es obvio que la enconada rivalidad política animó a votar en 1936 a muchos electores de las clases populares que se habían abstenido en 1933 pero que ya habían votado en 1931; el número de los libertarios que ejer-

cieron su derecho al voto no fue tan alto como se afirma tradicionalmente. No puede negarse que hubo un incremento de voto muy apreciable en zonas de fuerte tradición anarquista, como en Barcelona y sus alrededores o en la ciudad de Gijón, pero aun así el índice de abstención en estas áreas se situó en torno al 35 por ciento, lo que permite afirmar que no todos los militantes cenetistas se acercaron a las urnas para ejercer su derecho al voto. Además en las provincias agrarias de influencia anarcosindicalista la abstención fue muy superior a la media: 45 por ciento en Sevilla y casi el 41 por ciento en Málaga y en Cádiz, donde se presentaba como candidato Ángel Pestaña.

En cualquier caso, resulta muy significativo que en un proceso electoral tan decisivo y tan polarizado como el de febrero de 1936, el porcentaje de abstención fuese tan alto: uno de cada cuatro españoles con derecho al voto se quedó en su casa ese día. A pesar de que era la segunda vez que las mujeres podían ejercer el derecho al sufragio, a pesar de la intensa campaña de propaganda previa a los comicios, a pesar de la acusada politización de la sociedad española... el número de abstencionistas fue muy alto, muy superior al que se contabilizó en los siguientes comicios democráticos celebrados en España, en junio de 1977, cuando acudieron a las urnas cerca del 80 por ciento de los españoles con derecho a voto. Y, sobre todo, una participación más baja que la que se registraba en esos años en los demás países europeos; no sólo en aquellos que tenían el sufragio obligatorio, como Bélgica u Holanda, sino también en las democracias de Europa occidental como Francia, Reino Unido o Alemania, que apenas tuvo una abstención del 12 por ciento en los comicios trascendentales de 1933.

Así pues, en España había tradicionalmente un alto porcentaje de abstención, mayor del que se podía encontrar en los países de nuestro entorno, que durante la Restauración podía justificarse por el caciquismo omnipresente que impedía el libre ejercicio del sufragio y restringía, en la práctica, la presentación de candidaturas alternativas. Ese poso de desconfianza hacia lo que Ricardo Mella llamó “la ley del número”, ese apoliticismo más o menos latente, no pudo ser vencido por la República. No por eso puede deducirse que todos los que se abstuvieron tuviesen una militancia libertaria, ni siquiera que todos los que no acudieron a las urnas

en febrero de 1936 asumían conscientemente el ideario anarquista, pero es innegable que había en la sociedad española del primer tercio del siglo XX una desconfianza hacia los políticos que tenía raíces profundas.

Con la primavera, la revolución

Con una crisis social y económica tan grave como la que vivían los trabajadores españoles del campo y la ciudad en esos años, cegadas las vías de solución política por la incapacidad de los dirigentes republicanos de uno y otro signo de asumir riesgos, y hartos de esperar que la República diese satisfacción a sus eternas demandas, las clases populares apostaban cada día más por la vía revolucionaria. Y para profundizar en esa opción la CNT, recién salida de la clandestinidad, convocó un Congreso en la ciudad de Zaragoza, sede provisional del Comité Nacional, para el 1 de mayo de 1936.

La historiografía más académica ha confundido interesadamente la propuesta revolucionaria de la CNT con el insurreccionalismo violento que salpicó la accidentada biografía de la Segunda República y que aún se presenta por muchos historiadores como un fenómeno ajeno al movimiento sindical del que se responsabiliza a los cenetistas, acusados de impulsar las algaradas y levantamientos obreros y campesinos para practicar una “gimnasia revolucionaria”. Se llega a decir que la opción revolucionaria desarrollada por los *faístas* en el seno de la CNT cortocircuitó la estrategia de moderación sindical de los *trentistas* y torpedeó las reformas laborales puestas en marcha desde el gobierno por Francisco Largo Caballero, con el apoyo de la UGT de la que el estuquista madrileño era líder indiscutible desde la muerte de Pablo Iglesias.

Así pues, se carga en el *debe* de la CNT el fracaso de la Segunda República, que se vio privada del apoyo de los trabajadores que optaron por la vía revolucionaria, a causa de la perniciosa infiltración ácrata, y de la burguesía que se mostraba inquieta y temerosa por las constantes alteraciones del orden público. Pero parecerse olvidarse que aquellos sindicatos confederales que disintieron de la línea marcada por la amplia mayoría de los cenetistas se desfederaron muy pronto de la CNT y mantuvieron libremente su propia actividad sindical; no puede reprocharse a los anarcosindicalistas que los trabajadores no apoyasen a los llamados

Sindicatos de Oposición y se mantuviesen fieles a la Confederación anarcosindicalista.

¿Por qué los trabajadores hispanos abandonaron la moderación sindical y optaron por una estrategia revolucionaria? El periodista británico Henry Buckley explica con precisión la razón del clima de agitación social del periodo republicano: “para el hombre de la calle, la República era algo más que el cambio de una bandera por otra, de una administración por otra. Para el hombre de la calle, la llegada de la República significaba el fin de la era feudal en España; el fin de la hegemonía de la Iglesia, el Ejército, la Corona y la oligarquía sobre el resto de los españoles”. Y los campesinos eran los que más fuerte habían apostado por el cambio de régimen, los que más se habían arriesgado, ¿a quién puede extrañar que fuesen los más desengañados? Recoge Buckley el testimonio de Egea de los Caballeros, una localidad aragonesa donde el 12 de abril “era impresionante ver cómo los campesinos, antes de depositar su voto, proclamaban en voz alta que votaban por la República. Los caciques tomaban nota de sus nombres, así como el cabo de la Guardia Civil”³.

Fue la ineptitud de la izquierda reformista y el miedo de la izquierda burguesa lo que desanimó a los campesinos españoles, lo que les apartó de las urnas en 1931 y 1936 y, sobre todo, en 1933. Fue esta política insuficiente la que empujó a los campesinos hacia la agitación insurreccional, con la que los anarcosindicalistas muchas veces nada tenían que ver. Si repasamos los cuatro principales estallidos de violencia campesina a lo largo de la etapa republicana, sólo uno de ellos fue protagonizado por la CNT: el de Casas Viejas (Cádiz) en el mes de enero de 1933; los otros tres (Arnedo en Logroño, Castilblanco en Badajoz y Yeste en Albacete) fueron ajenos al movimiento anarcosindical y sus actores pertenecían a la UGT, en el caso de Castilblanco, estaban bajo la influencia del PCE, en el pueblo de Yeste, o no tenían una afiliación sindical explícita, en la localidad riojana⁴.

Y tampoco en la larga primavera de 1936 los anarcosindicalistas protagonizaron la mayor parte de los incidentes violentos. Es evidente que los trabajadores habían tomado la victoria del Frente Popular como la señal de una inminente revolución social, pero fue la Guardia Civil y los pistoleros de la derecha quienes tiñeron de sangre las calles y los campos de España decididos a cortar el paso a las clases populares⁵.

El congreso de la CNT en mayo de 1936

Con este trasfondo político y social el Comité Nacional de la CNT convocó un congreso que se celebraría en Zaragoza en los primeros días del mes de mayo; todos los cenetistas eran conscientes de su importancia y de los retos a los que se enfrentaban. Quizás por eso mismo, las actas del Congreso de 1936 ya fueron publicadas⁶, pero nunca se había hecho un estudio de los sindicatos y federaciones locales que asistieron al comicio, una información que fue publicada en *Solidaridad Obrera* de Barcelona durante los días del congreso y que resulta imprescindible para conocer la realidad del anarcosindicalismo en vísperas de la revolución social⁷.

El primer dato sorprendente que se deduce del censo de afiliados que asistieron al Congreso confederal de 1936 es que no sólo la mayoría de esos campesinos insurreccionalistas no estaban sometidos a la orientación libertaria, sino que, por el contrario, la mayoría de los anarcosindicalistas trabajaban en la industria y los servicios; el primer prejuicio que debemos desterrar es ese carácter campesino de la CNT. La central anarcosindicalista se nutría, en su inmensa mayoría, con trabajadores del ámbito urbano. Incluso en la Regional Andaluza, que reunía a las ocho provincias andaluzas con la de Badajoz y los afiliados de Ceuta, Melilla y el Protectorado de Marruecos, de los 155.720 cenetistas presentes en el comicio de Zaragoza casi la mitad, 74.401 exactamente, pertenecían a las federaciones de las capitales y de los grandes núcleos urbanos, como Jerez de la Frontera, Algeciras, Linares y Mérida. En el otro extremo de la Península, en las tierras del latifundio de la Regional Galaica, de los 23.801 afiliados representados en Zaragoza, 13.421 estaban adheridos a las Federaciones urbanas de La Coruña, Ferrol, Lugo, Pontevedra y Vigo.

Lo mismo podemos decir de la Regional de Aragón, Rioja y Navarra, que se articulaba alrededor de las zonas agrícolas del Valle del Ebro. De sus 36.455 afiliados representados en la capital aragonesa, 24.484 formaban parte de las Federaciones Locales de Huesca, Logroño, Pamplona, Teruel, Calatayud y Zaragoza. Y la Regional Centro, que se extendía por las regiones de Castilla la Vieja y Castilla la Nueva y la provincia de Cáceres, que acogían a una población laboral mayoritariamente rural, de sus 45.674 afiliados, 42.035 residían en capitales de provincia y en ciuda-

des industriales como Alcalá de Henares, Aranda de Duero y Puertollano. Los pequeños agricultores de ambas Castillas estaban encuadrados en la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra (FNTT) de la UGT y sólo en algunas contadas poblaciones las sociedades campesinas se inscribían en la CNT.

Si en las Regionales más rurales del país (Andalucía, Extremadura, Aragón, La Rioja, Centro y Galicia) los cenetistas de los núcleos urbanos eran tan amplia mayoría, no puede haber duda de que la CNT era un sindicato con un evidente carácter industrial y urbano⁸. Es cierto que los campesinos protagonizaron numerosas rebeliones durante la Segunda República, pero no se debió a la influencia anarcosindicalista, que fue como vemos mucho menor que la que disfrutaban los socialistas en amplias zonas del país, sino a las carencias de la política agraria reformista de los republicanos.

Otro de los mitos que alguna historiografía repite desde hace tiempo, afirma que los anarcosindicalistas acogían en sus filas a los trabajadores de oficios artesanos o poco cualificados, explicando así la influencia minoritaria del marxismo en España por la insuficiente preparación política de su proletariado. Así, se ha intentado justificar la preeminencia de la CNT en Cataluña, el territorio más desarrollado del país y más asimilable a la Europa de su tiempo, alegando que nutría sus filas con los emigrantes que, sin oficio ni instrucción, se asentaban en la Cataluña fabril. La CNT sería, por lo tanto, “cosa de murcianos y andaluces”; pero al congreso de 1936 asistieron representantes de todas las provincias españolas con sólo tres excepciones: Albacete y la vecina Almería, tierras de la más intensa emigración a Barcelona, y Ávila. No parece razonable que si la CNT catalana estaba formada básicamente por emigrantes, éstos no hubiesen conseguido establecer contactos ni atraer sociedades obreras de sus comarcas de origen en la región murciana y en el poniente andaluz. Aunque no podemos profundizar en este artículo, merece la pena reseñarse que el sureste español, una de las zonas más atrasadas social y económicamente hablando, era la región con menor presencia de la Confederación.

En cualquier caso, basta un repaso somero a las cifras de sindicatos adheridos para darse cuenta que la CNT estaba implantada más allá de la Barcelona industrial y la Andalucía jornalera. Cataluña y Andalucía

sumaban 292.421 de los 485.515 afiliados, es decir, un 60 por ciento del total de afiliados directamente representados en el comicio. Pero es fácil comprobar que la zona costera de Galicia, con más de 20.000 militantes, la comarca de Gijón, con unos 15.000 cotizantes, la provincia de Valencia, con otros 20.000 afiliados, y en general todo el Levante español, eran zonas de amplia mayoría anarcosindicalista. Otros focos con menor radio de acción se encontraban en la costa de Guipúzcoa, con casi dos millares de adheridos, la isla de Tenerife, con 10.000 sindicalistas, y las ciudades de Ceuta y Melilla, que extendían su influencia en el Protectorado de Marruecos como lo muestra el Grupo Sindical de Tánger, en las que la CNT era la fuerza hegemónica.

Pero no podemos dejar de pasar por alto la radiografía que este listado nos ofrece de dos regionales, Aragón y Centro, que son la mejor prueba de los cambios profundos que se estaban viviendo en el movimiento sindical de la España del momento y de la pujanza de la CNT entre el proletariado hispano. En Aragón, una zona de medianos propietarios agrarios que había sido durante las primeras décadas del siglo XX uno de los dos pilares fuertes del sindicalismo católico, la CNT había conseguido en la primavera de 1936 alcanzar una fuerza considerable. No solamente en la capital aragonesa, donde agrupaba a más de 18.000 trabajadores, sino en todo Aragón y, en general, en todo el valle medio del río Ebro. Casi medio centenar de pequeñas localidades de la provincia de Zaragoza y otras tantas de las de Huesca y Teruel, contaban con su propio Sindicato de Oficios Varios, que acogía a los campesinos y a los trabajadores de las modestas industrias y comercios locales.

La llegada de las columnas confederales de Barcelona en los primeros días de la Guerra Civil no hizo más que reforzar una voluntad revolucionaria que ya estaba extendida de antemano entre las clases populares aragonesas⁹. Aquellos que aún siguen considerando que la colectivización del campo en Aragón fue forzada a punta de fusil por las milicias anarquistas catalanas desconocen estos datos o desprecian la capacidad de esos 17.000 cenetistas del medio rural aragonés para hacer por sí mismos la revolución social¹⁰.

Pero es en la Regional Centro, considerada tradicionalmente un bastión sindical de la UGT, donde es necesario un análisis más detallado.

Sorprende, en primer lugar, que el Sindicato con más afiliados de los que asistieron al comicio de Zaragoza fuese el de la Construcción de Madrid, que tenía casi 17.000 afiliados antes de la huelga de ese verano, que aumentó extraordinariamente su influencia. Es muy significativo que los anarcosindicalistas hubiesen superado al sindicato socialista madrileño, al que pertenecía el propio Francisco Largo Caballero. Los datos de 1936 demuestran que la CNT estaba implantándose con fuerza creciente en la capital de la República; el tradicional mapa sindical se estaba rompiendo en beneficio de los anarquistas.

Pero Madrid no era una isla en la Meseta. En otras localidades de ambas Castillas la CNT se había convertido en la primera fuerza sindical; así ocurría en ciudades populosas como Cuenca, Soria, Puertollano o Aranda de Duero y en pueblos de tamaño medio como Membrilla, Brihuega, Béjar o Arcos de Jalón. O bien representaba una fuerza que había que tener necesariamente en cuenta, como sucedía en Valladolid y Salamanca. En mayo de 1936 la CNT estaba venciendo su dificultad para organizarse en la Meseta Central y agrupaba a un número creciente de trabajadores.

Notas:

- 1.- Las actas y los asistentes al comicio de 1910 en Confederación Nacional del Trabajo, *Congreso de constitución de la CNT*, Anagrama, Barcelona 1976.
- 2.- Para ese periodo, sigue siendo interesante el testimonio de Antonio Bar, *La CNT en los años rojos*, Akal, Madrid 1981.
- 3.- Henry Buckley, *Vida y muerte de la República española*, Espasa, Madrid 2004.
- 4.- Una interpretación mística e insurreccionalista, Jacques Maurice, *El anarquismo andaluz*, Crítica, Barcelona 1990. Un análisis más ajustado en José Luis Gutiérrez Molina, *La idea revolucionaria: anarquismo organizado en Andalucía y Cádiz*, Madre Tierra, Móstoles 1993.
- 5.- Rafael Cruz, *En el nombre del pueblo*, Siglo XXI, Madrid 2006.
- 6.- Confederación Nacional del Trabajo, *El Congreso confederal de Zaragoza*, Zero-ZYX, Madrid 1978.
- 7.- Las listas de sindicatos presentes se publicaron a lo largo de varios días y contenían numerosos errores e imprecisiones que ha sido necesario depurar: pueblos con su nombre mal escrito o incompleto, localidades que ahora ya no disponen de ayuntamiento propio o que han cambiado de nombre (Basauri era Dos Barrios, por ejemplo). Además

las Regionales, como pasa hoy en día, no coincidían con las regiones históricas españolas (Palencia y León con Asturias, por ejemplo) ni todas las comarcas de una misma provincia estaban adscritas a la misma Regional (como ocurría con Burgos). Las cifras del total de afiliados por Regionales también presentaban errores; hemos preferido seguir nuestros cálculos ante la imposibilidad de descubrir dónde estaban los errores. Es necesario aclarar que sólo hemos recogido a los sindicatos que asistieron al congreso de Zaragoza desde las filas de la CNT; los Sindicatos de Oposición se reintegraron en este comicio a la Confederación anarcosindicalista pero no los hemos incluido.

8.- Naturalmente, en los sindicatos de las pequeñas poblaciones del ámbito rural no todos los afiliados eran campesinos; los trabajadores conscientes de la industria y los servicios, por pocos que fuesen, también estaban inscritos en la misma Sociedad.

9.- Alejandro Díez Torre, *Orígenes del cambio regional y turno del pueblo (1900-1938)*, PUZ, Zaragoza 2003.

10.- Ver, por ejemplo, Julián Casanova, *Anarquismo y revolución en la sociedad rural aragonesa (1936-1939)*, Siglo XXI, Madrid 1985.

REGIONAL ANDALUZA

Provincia de Badajoz

Badajoz	Campeños y Oficios Varios	116
Bienvenida	Grupo Sindical	200
Fregenal de la Sierra	Oficios Varios	400
Mérida	Ferrovianos	90
Oliva de la Frontera	Oficios Varios	135
		941

Provincia de Cádiz

Alcalá del Valle	Agricultores	50
El Algar	Oficios Varios	106
Algeciras	Construcción	727
	Ferrovianos	570
	Gastronómico	270
	Industria Pesquera	900
	Madera	600
	Transporte	350
	Oficios Varios	1.186
Arcos de la Frontera	Oficios Varios	2.700
Barbate	Único	1.700
Cádiz	A. Libres y Profesiones V.	750
	Carnicería y Recoba	85
	Edificación	1.655
	Ferrovianos de Andaluces	248
	Gastronómico	305
	Industria Pesquera	2.000
	Madera	575
	Metalurgia	1.100
	Obreras del Hogar	775
	Subsección de Petróleo	10
	Transporte M. y Terrestre	950
Campamento	Único de Trabajadores	78
Casas Viejas	Oficios Varios	100
Castellar de la Frontera	Oficios Varios	140
El Cuervo	Oficios Varios	140
El Gastor	Oficios Varios	200
Gimena de la Frontera	Oficios Varios	200
Guadaro	Único de Trabajadores	100
Jerez de la Frontera	Carpinteros	336
	Construcción	1.400
	Panaderos	310
	Trabajadores Agrícolas	2.500
	Viticultores	1.400

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

La Línea	Gastronómico	238
	Único	2.625
Medina Sidonia	Oficios Varios	100
Olvera	Agricultores	80
Palmones	Oficios Varios	138
Puerto de Bonanza	Único de Trabajadores	30
Puerto Real	Industrias Metalúrgicas	600
	Oficios Varios	1.100
Puerto Serrano	Oficios Varios	365
S. Enrique de Guadiaro	Campeños	137
San Fernando	Oficios Varios	1.500
San Roque	Oficios Varios	900
San Roque-Estación	Oficios Varios	430
Sanlúcar de Barrameda	Arrumadores	200
	Camareros	56
	Construcción	550
	Hiladores	230
	Marineros	1.000
	Mecánicos	90
	Panaderos	202
	Pescadores	83
	Oficios Varios	220
	Trabajadores del Campo	2.600
Tarifa	Industria Pesquera	1.300
Trebujena	Oficios Varios	1.000
Ubrique	Oficios Varios	1.423
Vejer de la Frontera	Oficios Varios	780
Villaluenga del Rosario	Oficios Varios	80
Villamartín	Oficios Varios	290
		42.863
Ceuta	Construcción	1.700
	Industria Pesquera	2.100
	Transporte Marítimo	115
	Federación Local	1.812
		5.727
Provincia de Córdoba		
Almodóvar del Río	Oficios Varios	1.300
Baena	Trabajadores Agrícolas	1.000
Benamejé	Oficios Varios	43
Bujalance	Oficios Varios	1.900
La Carolina	Trabajadores del Campo	350
La Carolina-Centenillo	Oficios Varios	70
Castro del Río	Oficios Varios	2.000
Córdoba	Edificación	824
	Ferrovianos de Andaluces	460

	Ferrovianos de MZA	824
	Industrias Agrícolas	1.142
	Agua, Gas y Electricidad	400
Fernán Núñez	Oficios Varios	800
Luque	Oficios Varios	77
Palenciana	Oficios Varios	353
Palma del Río	Oficios Varios	110
Puente Genil	Único de Trabajadores	255
		11.908

Provincia de Granada

Granada	Artes Blancas	210
	Artes Gráficas	50
	Construcción	2.800
	Distribución	247
	Ferrovianos de MZA	400
	Higiene	360
	Madera	1.100
	Metalurgia	225
	Piel	200
	Textil	370
	Trabajadores de la Tierra	440
	Transportes	504
	Vendedores Ambulantes	156
	Guadix	Industria Ferroviaria
	Oficios Varios	700
Lachar	Oficios Varios	120
Maracena	Oficios Varios	570
Peligros	Oficios Varios	100
		8.656

Provincia de Huelva

Bollullos del Condado	Oficios Varios	93	
	Cortegana	Oficios Varios	50
	Huelva	Carga y Descarga de MZA	30
		Construcción	900
		Gastronómico	490
		Industria Ferroviaria	78
		Metalurgia	145
		Oficios Varios	213
		Rederos e Hiladores	160
	Nerva	Único	1.501
La Palma del Condado	Oficios Varios	263	
San Juan del Puerto	Oficios Varios	250	
Santa Bárbara de Casa	Oficios Varios	37	
Silos de Calañas	Oficios Varios	130	
		4.340	

Provincia de Jaén

Aldea de Hornos	Oficios Varios	250
La Iruela	Oficios Varios	114
Linares	Oficios Varios	480
Peal del Becerro	Oficios Varios	928
Quesada	Oficios Varios	1.130
Rus	Oficios Varios	550
Santo Tomé	Oficios Varios	75
Torreperogil	Oficios Varios	130
Villalgordo	Oficios Varios	87
		3.744

Provincia de Málaga

Alhaurín de la Torre	Oficios Varios	700
Alora	Único de Trabajadores	2.650
Alozaina	Oficios Varios	573
Archidona	Oficios Varios	840
Arriate	Único de Trabajadores	100
Benaolán	Oficios Varios	400
Benarrabá	Único de Trabajadores	85
Bobadilla	Oficios Varios	180
La Cala del Moral	Oficios Varios	264
Campillos	Oficios Varios	50
Casarabonela	Campeño	600
Casares	Oficios Varios	243
Churriana	Oficios Varios	700
Estepona	Oficios Varios	450
Igualeja	Oficios Varios	169
Júzcar	Oficios Varios	60
Málaga	Agricultores	634
	Alimentación	4.190
	Colores Minerales	250
	Construcción	3.856
	Industria Ferroviaria	455
	Industria Gastronómica	512
	Industria Pesquera	250
	Luz, Agua y Fuerza	120
	Metalurgia	800
	Transporte	2.200
Manilva	Oficios Varios	620
Marbella	Oficios Varios	350
Montejaque	Oficios Varios	350
Nerja	Oficios Varios	280
Ronda	Oficios Varios	1.130
Ronda la Vieja	Oficios Varios	130

Totalán	Oficios Varios	93
Valle de Abdalajís	Oficios Varios	150
Vélez Málaga	Metalurgia y Oficios Varios	150
Los Villalones	Oficios Varios	40
Yunquera	Oficios Varios	730
		25.354

Melilla

Melilla	Construcción	1.300
	Femenino	300
	Industria Ferroviaria	50
	Madera	150
	Metalurgia	110
	Servicios Públicos	110
	Transporte	800
	Oficios Varios	260
Tánger	Grupo Sindical	30
		3.110

Provincia de Sevilla

Alcalá de Guadaira	Oficios Varios	4.010
Alcolea del Río	Oficios Varios	450
La Algaba	Oficios Varios	900
Arahal	Oficios Varios	1.000
Aznalcollar	Oficios Varios	600
Brenes	Oficios Varios	180
Burguillos	Oficios Varios	250
Cantillana	Oficios Varios	413
Cañada Rosal	Oficios Varios	267
Carmona	Oficios Varios	6.000
Castillo de las Guardas	Oficios Varios	70
El Coronil	Oficios Varios	100
Constantina	Oficios Varios	1.300
Coria del Río	Oficios Varios	850
Dos Hermanas	Oficios Varios	2.200
Écija	Cuadro Sindical	35
Gerena	Oficios Varios	350
Lebrija	Oficios Varios	1.788
Lora del Río	Oficios Varios	130
Marchena	Oficios Varios	200
Marinaleda	Campesinos	60
	Sociedad El Trabajo	700
Minas	Oficios Varios	300
Los Molares	Oficios Varios	150
Morón de la Frontera	Campesinos	1.445
Osuna	Oficios Varios	700

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

Los Palacios y V.	Oficios Varios	900
La Rinconada	Oficios Varios	500
El Rubio	Oficios Varios	450
Sevilla	Alimentación	2.000
	Arte Rodado y Transporte	384
	Artes Libres	65
	Campeños	600
	Construcción	7.117
	Espectáculos Públicos	507
	Fabril y Textil	310
	Ferrovianos de MZA	205
	Ferrovianos de Andaluces	260
	Gastronomía	550
	Industria del Corcho	2.000
	Industrias Metalgráficas	800
	Madera	2.069
	Metalurgia	1.062
	Obreros del Estado	1.000
	Obreros del Puerto	273
	Peluqueros y Barberos	350
	Petróleo	150
	Tranvías	100
	Vidrio	129
Tocina	Oficios Varios	248
Utrera	Oficios Varios	1.100
Villanueva del Río	Oficios Varios	350
Viso del Alcor	Oficios Varios	1.150
		49.077

Representados: 155.720

Total afiliados: 183.583

REGIONAL ARAGÓN, RIOJA, NAVARRA

Provincia de Huesca

Abiego	Trabajadores	80
Alcubierre	Campeños	42
Almudévar	Trabajadores	227
Ansó	Trabajadores	92
Ayerbe	Trabajadores	112
Barbastro	Trabajadores	414
Berbegal	Trabajadores	20
Binaced	Trabajadores	10
Binéfar	Trabajadores	45
Boltaña	Trabajadores	60

Canfranc	Trabajadores	20
Castillazuelo	Trabajadores	70
Costeán	Trabajadores	32
Esplus	Trabajadores	33
Grañén	Trabajadores	20
Graus	Trabajadores	30
Huesca	Trabajadores	1.280
Jaca	Trabajadores	102
Lanaja	Trabajadores	170
Loporzano	Trabajadores	25
Monflorite	Trabajadores	16
Monzón	Trabajadores	62
Naval	Trabajadores	13
Piracés	Trabajadores	30
Pozán de Vero	Trabajadores	47
Puebla de Castro	Trabajadores	31
San Esteban de Litera	Grupo Sindical	6
Santa María de la Peña	Trabajadores	169
Sariñena	Trabajadores	45
Tardienta	Trabajadores	135
Torres de Montes	Trabajadores	34
Vicien	Trabajadores	57
		3.529

Provincia de Logroño

Ábalos	Grupo Sindical	6
Agoncillo	Trabajadores	20
Aldeanueva de Ebro	Trabajadores	170
Alfaro	Trabajadores	32
Arnedo	Trabajadores	120
Briones	Oficios Varios	70
Calahorra	Trabajadores	410
Cenicero	Trabajadores	40
Cervera del Río Alhama	Trabajadores	50
Elciego	Trabajadores	25
Fuenmayor	Trabajadores	100
Haro	Trabajadores	360
Logroño	Camareros	67
	Carroceros	53
	Construcción	642
	Ferrovianos	32
	Madera	530
	Metalurgia	338
	Oficios Varios	791
	Pescadores	47

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

	Piel	379
Nájera	Trabajadores	70
Rincón de Soto	Trabajadores	50
San Asensio	Trabajadores	30
San Vicente Sonsierra	Oficios Varios	40
Santo Domingo	Trabajadores	110
Tormantos	Trabajadores	10
Viguera	Trabajadores	14
Villamediana de Iregua	Trabajadores	55
Villar de Arnedo	Trabajadores	35
		4.696

Provincia de Navarra

Allo	Trabajadores	33
Alsasua	Trabajadores	60
Andosilla	Oficios Varios	45
Arguedas	Trabajadores	20
Caparros	Grupo Sindical	10
Carcar	Grupo Sindical	10
Caseta	Trabajadores	150
Castejón	Trabajadores	28
Estella	Oficios Varios	53
Falces	Trabajadores	146
Larraga	Grupo Sindical	25
Lerín	Trabajadores	35
Lodosa	Trabajadores	200
Mendavia	Trabajadores	80
Milagro	Trabajadores	36
Olazagutia	Trabajadores	31
Pamplona	Construcción	236
	Ferrovianos	30
	Metalurgia	62
	Oficios Varios	93
Peralta	Trabajadores	50
Puente la Reina	Grupo Sindical	10
Sangüesa	Trabajadores	40
Sartaguda	Oficios Varios	24
Tafalla	Trabajadores	20
Villafranca	Trabajadores	47
		1.574

Provincia de Teruel

Aguaviva	Trabajadores	17
Albalate del Arzobispo	Trabajadores	47
Alcañiz	Trabajadores	500
Alcorisa	Trabajadores	85

Ariño	Trabajadores	13
Calanda	Trabajadores	35
Cuevas del Cañart	Trabajadores	55
Escucha	Trabajadores	22
Foz de Calanda	Trabajadores	12
Montalbán	Trabajadores	68
Orihuela del Tremedal	Trabajadores	12
Palomar de Arroyos	Trabajadores	23
La Puebla de Híjar	Trabajadores	51
Santa Eulalia	Trabajadores	260
Teruel	Construcción	337
	Madera	104
	Oficios Varios	80
	Piel y Calzado	75
Torre del Compte	Trabajadores	30
Utrillas	Trabajadores	56
Villarquemado	Trabajadores	32
		1.914

Provincia de Zaragoza

Aguarón	Trabajadores	46
Alagón	Trabajadores	300
Alcalá de Gurrea	Trabajadores	205
Alfajarín	Campesinos	116
Alhama de Aragón	Trabajadores	22
La Almunia de D. Godina	Trabajadores	96
Aniñón	Trabajadores	40
Ariza	Trabajadores	206
Cadrete	Trabajadores	93
Calatayud	Oficios Varios	1.025
Cariñena	Trabajadores	34
Casetas	Campesinos	246
Cuarte de Huerva	Trabajadores	53
Daroca	Trabajadores	95
Ejea de los Caballeros	Trabajadores	64
Épila	Trabajadores	370
Escatrón	Trabajadores	13
Fabara	Trabajadores	50
Gallur	Trabajadores	3
Gurrea del Gállego	Trabajadores	91
Juslibol	Trabajadores	180
Luesía	Trabajadores	23
Lumpiaque	Trabajadores	180
Luna	Trabajadores	75
Maella	Trabajadores	143

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

Manchones	Trabajadores	84
Mediana de Aragón	Trabajadores	200
Mequinenza	Trabajadores	20
Montañana	Trabajadores	270
Movera	Campesinos	190
Pedrola	Trabajadores	288
Puendeluna	Trabajadores	44
Quinto	Trabajadores	117
Ricla	Trabajadores	36
Santa Eulalia de Gállego	Trabajadores	32
Santa Isabel	Trabajadores	275
Sástago	Trabajadores	180
Sobradíel	Campesinos	14
Tarazona	Trabajadores	110
Tauste	Trabajadores	105
Uncastillo	Trabajadores	76
Utebo	Trabajadores	36
Villanueva de Gállego	Trabajadores	25
Villarroya de la Sierra	Trabajadores	76
Zaragoza	Alimentación	1.100
	Artes Gráficas	400
	Azucareros y Alcohol.	230
	Campesinos	119
	Coche y Automóvil	600
	Construcción	7.263
	Ferrovianos	700
	Higiene y Sanidad	50
	Hotelera y Cafetera	342
	Madera	1.100
	Metalúrgicos	2.368
	Obreros Municipales	154
	Piel	1.250
	Productos Químicos	164
	Transporte	450
	Vestido y Textil	1.928
	Vidrio	435
Zuera	Trabajadores	142
		24.742

Representados: 36.455

Total afiliados: 40.465

REGIONAL ASTURIAS, LEÓN, PALENCIA

Provincia de Asturias

Avilés	Ferrovianos	76	
	Industria Pesquera	900	
	Oficios Varios	200	
	Transporte Marítimo	700	
Candás	Ferrovianos	60	
Cudillero	Industria Pesquera	250	
La Felguera	Construcción	150	
	Metalúrgicos	2.500	
	Oficios Varios	260	
Gijón	Alimentación	716	
	Artes Gráficas	337	
	Azucareros	400	
	Cerámica	295	
	Construcción	2.480	
	Empleados del Municipio	220	
	Espectáculos Públicos	150	
	Ferrovianos	136	
	Gasistas y electricistas	106	
	Industria Pesquera	700	
	Mercantil	165	
	Metalúrgico y Siderúrgico	2.155	
	Obreros del Hogar	118	
	Sombrereros	98	
	Transporte Terrestre	1.270	
	Vestir y Aseo	400	
	Vidrio y similares	600	
	Oviedo	Construcción	745
		Oficios Varios	85
	Sama de Langreo	Luz y Fuerza	200
Mineros		3.000	
		19.472	

Provincia de León

Arganza	Campeños	40
Fabero	Mineros	1.500
Hospital de Órbigo	Oficios Varios	40
León	Albañiles y similares	440
	Ferrovianos	30
	Luz y Fuerza	62
	Matarifes	27
	Metalúrgicos, fontaneros	175
	Obreros de Almacén	78
	Oficios Varios	33

	Piedra artificial	21
	Transportes	15
	Yeseros y ceramistas	140
Olleros de Sabero	Mineros	225
Veguilla de Órbigo	Oficios Varios	136
		2.962

Provincia de Palencia

Guardo	Mineros	90
Palencia	Oficios Varios	64
Santibáñez de la Peña	Mineros	91
		245

Representados: 22.679

Total afiliados: 27.367

REGIONAL DE BALEARES

Alayor	Oficios Varios	145
Formentera	Oficios Varios	451
Ibiza	Trabajadores	250
Mahón	Oficios Varios	510
Palma de Mallorca	Edificación	800
	Madera	120
	Oficios Varios	22
	Vidrio	300
		2.598

Representados: 2.598

REGIONAL DE CANARIAS

Provincia de Las Palmas

Las Palmas	Tabaqueros	360
		360

Provincia de Tenerife

La Laguna	Construcción	400
	Oficios Varios	80
	Tranviarios	108
Santa Cruz de Tenerife	Autobuses	150
	Carga y descarga	923
	Construcción	2.000
	Electricidad, Agua y G.	130
	Estibadores de carbón	400
	Oficios Varios	1.290
	Panaderos	178

Tabaqueros	2.000
Transporte Marítimo	600
	8.259

Representados: 8.619
Total afiliados: 10.555

REGIONAL DE CATALUÑA

Provincia de Barcelona

Arenys de Mar	Único	500
Arenys de Munt	Único	187
Argentona	Único	50
Badalona	Federación Local	6.925
Balsareny	Único	158
Barcelona	Alimentación	6.000
	Artes Gráficas	3.500
	Barberos	838
	Construcción	15.000
	Fabril y Textil	14.500
	Industria del Automóvil	1.000
	Industria Ferroviaria	1.550
	Industria Pesquera	600
	Industria Vidriera	2.022
	Luz y Fuerza	2.500
	Madera	5.000
	Mercantil	s.d.
	Metalurgia	15.000
	Petrólferos	140
	Productos Químicos	3.180
	Profesiones Liberales	230
	Ramo de la Piel	3.000
	Ramo del Vestir	1.300
	Servicios Públicos	1.500
	Transporte	8.000
	Transporte Marítimo	1.500
Caldas de Montbuy	Único	500
Caldas de Estrach	Único	110
Calella	Único	130
Canet de Mar	Único	425
Capellades	Único de Trabajadores	70
Cardona	Único	200
Cornellá	Único	300
	Vidrio	250
Esparraguera	Único	500

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

Gavá	Único	950
Gironella	Único	330
Granollers	Único	1.700
Hospitalet de Llobregat	Federación Local	3.700
Manlleu	Único	130
Manresa	Caucho	254
	Construcción	150
	Fabril y Textil	350
	Ferrovianos	200
	Oficios Varios	128
	Ramo de la Piel	500
Martorell	Ferrovianos	100
	Oficios Varios	167
Masnou	Fabril y Textil	315
	Industria Vidriera	116
Mataró	Campeños	550
	Construcción	500
	Luz y Fuerza	239
Molins de Rey	Único	302
Mollet del Vallés	Único	800
Moncada y Reixac	Único	550
Monistrol de Montserrat	Oficios Varios	556
Navarces	Único	56
Navés	Único	140
Olesa de Montserrat	Único	486
Pineda de Mar	Único	317
Prat de Llobregat	Único	269
Premiá de Mar	Único	600
Puigreig	Oficios Varios	105
Roda de Ter	Único	350
Sabadell	Único	3.615
Sallent	Mineros	721
San Baudilio de Llobregat	Único	110
San Ginés de Vilasar	Único	900
San Hipólito de Voltregá	Único	15
San Juan de Vilasar	Único	180
San Quirico de Besora	Único	216
San Sadurní de Noya	Único	400
San Vicente de Castellet	Único	57
Sardanyola-Ripollet	Único	970
Suria	Único	275
Tarrasa	Construcción	600
	Fabril	5.000
	Metalúrgicos	450

	Transporte	80
Torelló	Único	70
Vich	Único	360
Vilafranca del Penedés	Único	500
Villanueva y Geltrú	Alimentación	87
	Cal, Yeso y Cemento	100
	Construcción	230
	Fabril y Textil	630
	Ferrovianos	200
	Metalurgia	110
	Oficios Varios	150
		127.601

Provincia de Gerona

La Bisbal	Oficios Varios	55
Blanes	Único	330
Campdevanol	Único	12
Figueras	Oficios Varios	300
Gerona	Federación Local	979
	Ferroviario	450
Llagostera	Único de Trabajadores	200
Lloret de Mar	Único	60
Olot	Único	485
Palafrugell	Único	250
Puigcerdá	Artes y Oficios Varios	227
Ribas de Freser	Único	338
Ripoll	Único	580
Salt	Único	800
San Feliu de Guixols	Camareros	60
	Carga y Descarga	60
	Construcción	100
	Corcho-Taponero	200
	Oficios Varios	150
	Transporte	60
Sant Joan les Fonts	Único	217
		5.913

Provincia de Lérida

Aitona	Trabajadores	250
Albatarrech	Único	40
Albesa	Único	35
Alcarrás	Único	44
Alguaire	Trabajadores	70
Almatret	Único	40
Arbeca	Trabajadores	70
Cervera	Único	350

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

Cerviá	Trabajadores	28
Lérida	Artes Gráficas	35
	Construcción	500
	Industria Ferroviaria	170
	Madera	70
	Oficios Varios	114
	Transporte y Similares	150
Mayals	Único	45
Serós	Único	150
Torres de Segre	Trabajadores	60
Tremp	Único	50
		2.271

Provincia de Tarragona

Amposta	Oficios Varios	72
Monjós	Único	245
Perelló	Oficios Varios	28
Priorato	Federación Comarcal	607
Reus	Ferrovianos	89
	Único	165
La Senia	Oficios Varios	26
Tarragona	Ferroviano	110
	Oficios Varios	95
	Transporte	20
Tortosa	Metalurgia	s.d.
	Oficios Varios	250
Vendrell	Federación Comarcal	150
		1.857

Representados: 137.642

Total afiliados: 142.789

REGIONAL CENTRO

Provincia de Burgos

Aranda de Duero	Ferrovianos de MZA	290
	Oficios Varios	200
Briviesca	Oficios Varios	15
Burgos	Oficios Varios	45
Gumiel de Izán	Oficios Varios	34
		584

Provincia de Cáceres

Aldeanueva del Camino	Oficios Varios	110
Jarandilla de la Vera	Oficios Varios	91
Hervás	Oficios Varios	130

Navalmoral de la Mata	Oficios Varios	1.150
Plasencia	Oficios Varios	112
		1.593

Provincia de Ciudad Real

Ciudad Real	Oficios Varios	40
	Ferrovianos de MZA	88
Membrilla	Oficios Varios	541
Mestanza	Campeños	10
Puertollano	Oficios Varios	221
	Albañiles	84
	Destilación	71
	Mineros	307
		1.362

Provincia de Cuenca

Cuenca	Federación Provincial	1.060
Tarancón	Oficios Varios	40
		1.100

Provincia de Guadalajara

Brihuega	Oficios Varios	125
		125

Provincia de Madrid

Alcalá de Henares	Oficios Varios	100
Aravaca	Oficios Varios	138
Colmenar Viejo	Oficios Varios	203
Madrid	Aseo e Higiene	270
	Carteros Urbanos	5.000
	Cinematográfico	520
	Construcción	16.910
	Ferrovianos de Aragón	85
	Ferrovianos de MZA	800
	Ferrovianos de Norte	420
	Gas y Electricidad	1.050
	Gastronomía	1.600
	Gráficos	475
	Madera	1.500
	Mercantil	1.600
	Metalúrgicos	2.400
	Oficios Varios	1.100
	Piel	250
	Sanidad	95
	Teléfonos	238
	Transporte	2.200
	Vestir	360

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

	Vidrio	180
Villaverde	Oficios Varios	450
		37.944

Provincia de Salamanca

Béjar	Oficios Varios	200
Cantagallo	Oficios Varios	90
Salamanca	Federación Local	570
Villavieja	Ferrovianos	45
		905

Provincia de Segovia

El Espinar	Oficios Varios	37
Linares del Arroyo	Oficios Varios	120
		157

Provincia de Soria

Arcos de Jalón	Ferrovianos	140
San Leonardo	Oficios Varios	30
Soria	Federación Local	403
		573

Provincia de Toledo

La Pueblanueva	Oficios Varios	25
Valdeverdeja	Campeños	150
		175

Provincia de Valladolid

Arroyo de la Encomienda	Campeños	21
Medina de Rioseco	Campeños	62
Valladolid	Ferrovianos	190
	Oficios Varios	763
		1.036

Provincia de Zamora

Villalpando	Oficios Varios	20
Zamora	Oficios Varios	100
		120

Representados: 45.674

Total afiliados: 46.874

REGIONAL GALAICA

Provincia de La Coruña

Ares	Pescadores	100
Bergantiños	Federación Comarcal	650
Betanzos	Oficios Varios	350

Cariño	Industria Pesquera	1.200
La Coruña	Alimentación	320
	Arte Textil	260
	Barberos y Peluqueros	125
	Cajonistas y Aserradores	194
	Camareros Terrestres	253
	Cerveceros	111
	Conserveras	350
	Construcción	3.509
	Despertar Marítimo	1.200
	Empacadoras	384
	Empleados de Comercio	350
	Empleados Municipales	130
	Industria del Transporte	700
	Industria del Vestido	240
	Metalúrgicos	270
	Mozos de Campo	65
	Panaderos	165
	Porteros y Porterías	205
	Profesiones Varias	250
	Sanidad Marítima	284
Tipógrafos	200	
Ferrol	Unión del Transporte	40
	Alimentación	140
	Edificación	530
	General de Trabajadores	800
	Ramo de la Higiene	65
	Ramo del Vestido	160
	Transportes	250
Irijoa	Unión Marítima	140
	Oficios Varios	80
Limodre	Oficios Varios	85
Lousame	Mineros	360
Mera	Pescadores	435
Mondego	Oficios Varios	82
Mugarbos	Oficios Varios	103
Noya	Mar y Tierra	115
	Oficios Varios	520
Outes	Oficios Varios	170
Puente-Ceso	Agricultores	28
Puerto del Son	Protección Obrera	211
Sada	Oficios Varios	335
San Pedro de Nos	Agricultores	217
		16.731

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

Provincia de Lugo

Bendillo	Oficios Varios	35
Lugo	General de Trabajadores	900
Teijeiro	Oficios Varios	65
Vivero	Oficios Varios	500
		1.500

Provincia de Orense

Valdepereira	Agricultores	53
		53

Provincia de Pontevedra

Campelo	Marineros y Marisquer.	60
Cangas	Alianza Marinera	1.200
Grove	Pesquero	95
Guarda	Oficios Varios	395
Guillarey	Oficios Varios	303
Moaña	Marineros	1.000
Pontevedra	Trabajadores	60
Tuy	Alimentación y Simil.	175
	Construcción y Simil.	340
Vigo	Vendedores Ambulant.	160
	Confiteros y Similares	36
	Metalúrgicos	350
	Oficios Varios	225
Vilagarcía de Arosa	Adoquineros	120
	Albañiles y Pintores	140
	Aserradores	200
	Canteros	71
	Carpinteros y Ebanistas	144
	Estibadores	45
	Panaderos	30
	Peones	175
	Portuarios	75
	Transporte Marítimo	118
		5.517

Representados: 23.801

Total afiliados: 33.325

REGIONAL DE LEVANTE

Provincia de Alicante

Alcoy	Alimentación	130
	Edificación	350
	Industrias Varias	100

	Madera	215
	Metalurgia	470
	Papel, Cartón y Similares	560
	Ramo del Agua y Anexos	540
Alicante	Alimentación	700
	Construcción	1.538
	Ferrovianos	200
	Ferrovianos de Andaluces	265
	Marinos	255
	Metalurgia	370
	Oficios Varios	350
	Operadores de Cine	30
	Químicos	16
Altea	La Fraternidad	500
Benisa	Único de Trabajadores	56
Callosa de Ensarriá	Oficios Varios	56
Cocentaina	Oficios Varios	150
Denia	Unión Obrera	825
Elche	Trabajadores	215
Elda	Único	3.000
Monóvar	Único	115
La Nucia	Oficios Varios	150
San Vicente de Raspeig	Trabajadores	367
Torrevieja	Oficios Varios	220
Villajoyosa	Trabajadores	410
Villena	Único de Trabajadores	250
		12.403

Provincia de Castellón

Alcora	Oficios Varios	280
Almazora	Campesinos	700
Burriana	Trabajadores	130
Rosell	Grupo Sindical	6
Tales	Oficios Varios	29
Villahermosa del Río	Oficios Varios	20
		1.165

Provincia de Murcia

La Alberca	Trabajadores	750
Beniján	Obreros del Campo	1.600
Cabezo de Torres	Oficios Varios	250
Cartagena	Construcción	500
	Madera	60
	Metalúrgicos	55
Cieza	Único	3.803
El Esparragal	Oficios Varios	150

Vísperas de la revolución. El Congreso de la CNT (1936)

Las Lumberas	Oficios Varios	70
Mazarrón	Alianza Obrera	350
Murcia	Ácidos, Frutas y Conserv.	700
	Construcción	803
	Ferrovianos de MZA	250
	Madera	200
	Oficios Varios	325
	Servicios Municipales	150
La Unión	Único	300
		10.316

Provincia de Valencia

Alfafara	Único	150
Almoines	Oficios Varios	619
Benaguacil	Oficios Varios	s.d.
Beniopa	Oficios Varios	430
Bétera	Oficios Varios	300
Carlet	Único	600
Catarroja	Único	80
Chella	Oficios Varios	100
Corbera	Oficios Varios	16
Cullera	Oficios Varios	400
Daimuz	Oficios Varios	127
Játiva	Oficios Varios	100
Liria	Oficios Varios	s.d.
Moncada	Único	250
Paterna	Oficios Varios	180
Petrés	Trabajadores	350
Picaña	Oficios Varios	s.d.
Picasent	Único	74
Puebla de Vallbona	Oficios Varios	s.d.
Poliñá del Júcar	Oficios Varios	s.d.
Puerto de Sagunto	Siderometalúrgicos	600
Ribarroja	Oficios Varios	s.d.
Silla	Único	508
Sollana	Oficios Varios	120
Sueca	Oficios Varios	400
Tabernes de Valldigna	Único	1.423
Torrente	Oficios Varios	25
	Único	350
Valencia	Alimentación	2.030
	Artes Gráficas	600
	Construcción	1.500
	Ferrovianos de Aragón	600
	Ferrovianos de Norte	650

	Gastronómico	1.043
	Higiene y Aseo	310
	Limpieza Pública	85
	Madera	2.500
	Metalurgia	1.600
	Productos Químicos	1.000
	Transportes	204
	Vidrio	320
Villamarchante	Oficios Varios	s.d.
Villar del Arzobispo	Oficios Varios	1.509
		21.153

Representados: 45.037

Total afiliados: 49180

REGIONAL NORTE

Provincia de Álava

Labastida	Oficios Varios	31
Vitoria	Oficios Varios	280
		331

Provincia de Burgos

Miranda de Ebro	Oficios Varios	200
		200

Provincia de Guipúzcoa

Irún	Ferroviarios	65
Pasajes	Industria Pesquera	910
	Oficios Varios	200
Rentería	Único	73
San Sebastián	Camareros	39
	Construcción	330
	Madera	41
	Metalúrgicos	96
	Oficios Varios	103
	Piel	74
Tolosa	Oficios Varios	130
		2.061

Provincia de Santander

Mataporquera	Oficios Varios	47
Reinosa	Metalúrgicos	168
Santander	Artes Gráficas	50
	Construcción	1.400
	Espectáculos Públicos	19

Ferrovianos	47
Metalúrgicos	112
Oficios Varios	270
Petróleos	27
Transporte Marítimo	254
	2.394

Provincia de Vizcaya

La Arboleda	Grupo Sindical	37
Baracaldo	Metalúrgicos	540
Bilbao	Construcción	350
	Ferrovianos	27
	Metalúrgicos	130
	Oficios Varios	220
Dos Caminos	Oficios Varios	85
Erandio	Único	361
Lejona	Único	42
Santurce	Oficios Varios	182
Sestao	Único	330
		2.304

Representados: 7.290

Relación entre los afiliados a la CNT y la población

Andalucía	4.609.879	150.282	1/31
Almería	341.550	-	-
Cádiz	507.972	42.863	1/12
Córdoba	668.862	11.908	1/56
Granada	643.705	8.656	1/74
Huelva	354.963	4.340	1/82
Jaén	674.415	3.744	1/180
Málaga	613.160	25.354	1/24
Sevilla	805.252	49.077	1/16
Aragón	1.031.559	29.915	1/34
Huesca	242.958	3.529	1/69
Teruel	252.785	1.914	1/132
Zaragoza	535.816	24.742	1/22
Asturias	791.855	19.472	1/41
Baleares	365.512	2.598	1/141
Canarias	555.128	8.619	1/64
Las Palmas	250.991	360	1/697
Santa Cruz de Tenerife	304.137	8.259	1/37
Cantabria	364.147	2.394	1/152
Castilla y León	2.477.324	6.782	1/365
Ávila	221.386	-	-

Burgos	355.299	784	1/453
León	441.908	2.962	1/149
Palencia	207.546	245	1/847
Salamanca	339.101	905	1/375
Segovia	174.158	157	1/1.109
Soria	156.207	573	1/273
Valladolid	301.571	1.036	1/291
Zamora	280.148	120	1/2.335
Castilla - La Mancha	1.827.196	2.762	1/662
Albacete	332.619	-	-
Ciudad Real	491.657	1.362	1/361
Cuenca	309.526	1.100	1/281
Guadalajara	203.998	125	1/1.632
Toledo	489.396	175	1/2.797
Cataluña	2.791.292	137.642	1/20
Barcelona	1.800.638	127.601	1/14
Gerona	325.551	5.913	1/55
Lérida	314.435	2.271	1/138
Tarragona	350.668	1.857	1/189
Extremadura	1.152.174	2.534	1/455
Badajoz	702.418	941	1/746
Cáceres	449.756	1.593	1/282
Galicia	2.230.281	23.801	1/94
La Coruña	767.608	16.731	1/46
Lugo	468.619	1.500	1/312
Orense	426.043	53	1/8.039
Pontevedra	568.011	5.517	1/103
Madrid	1.383.951	37.944	1/36
Murcia	645.449	10.316	1/63
Navarra	345.883	1.574	1/220
País Valenciano	1.896.738	34.721	1/55
Alicante	545.838	12.403	1/44
Castellón	308.746	1.165	1/265
Valencia	1.042.154	21.153	1/49
País Vasco	891.710	4.396	1/203
Álava	104.176	331	1/315
Guipúzcoa	302.329	2.061	1/147
Vizcaya	485.205	2.304	1/211
Rioja	203.789	4.696	1/43
Ceuta y Melilla	113.228	8.837	1/13
Ceuta	50.614	5.727	1/9
Melilla	62.614	3.110	1/20
	23.677.095	486.987	1/49